

八十年代の香川自治会の活動は、あるべきであります。地域の自治活動には、地域住民が地域への帰属意識が、地域住民が手なのです。

中で自治会の果す役割は大変重要なことがあります。自治会は、八月、全世帯を対象に、自治会活動についてのアンケート調査をしました。(下水・道路等)の整備を進め

るべきであると51・1%の人回答しています。回収数は千二百三十二、回収率59・4%でした。(くわしくは、二面・三面)

香川住民の願い 下水・道路の整備

アンケート集計

蚊のいる

川から香川へ

香り高い

囲碁の部



▼ 若さいっぱいの走りぶり

三位 将棋の部
横山和史 一位 新倉一清

二位 小松博治功

三位 吉川実

水森博治功

四位 水森博治功

五位 篠田秀一清

菊花展



菊花の部

金賞 大島昇
銀賞 真下虎雄
銅賞 やま

11月

9	8	5	2	1	12月
毎週	日	日	日	日	11月
土曜日	、図書貸出				防災訓練
第四町内会役員会					駅前及び町内清掃
					インフルエンザ予防接種

29	25	18	17	15	1	11月
日	日	日	日	日	12月	
映画会、正副会長会	防火訓練	映画会、正副会長会	映画会、正副会長会	映画会、正副会長会	映画会、正副会長会	
第二町内会役員会	インフルエンザ予防接種	中学校設立促進委員会	中学校設立促進委員会	中学校設立促進委員会	中学校設立促進委員会	

11月

4

アンケート集計

自治会、どうあるべきか

活動への参加率アップを

アンケート調査の結果を自治会はどのようにとらえ、活用するかが今後の問題となります。まず、結果をお知らせします。

アンケートは時系列的に集計されてこそ意味があるが、このアンケートは世論調査の基本を理解していない。
したた。次の意見には、はげまさるま

自治会活動に積極的に参加
このアンケートをいただいたとき（読んで）・本当に胸が痛くなる思いでした。回覧が知らせてくれる。ことだけしか内容がわからず、第何町内組長さんがどなたかもりませんでした。地域の人達との交流も、まったくなく、自治会に無関心であることはずかしくなりました。もつと積極的に自治会活動に参加しなければと痛感しました。役員の方々に、まかせつきりで申し訳けなく思っています。

川に住みたいと思いますか。」の設問に72・2%の人が住みたいと思うと答えています。四人に三人弱の人が定住したいと思つています。この比率は、もつと高められてよいと思います。

それに、二つあります。一つは、生活環境の整備です。「自治会は、これからどのようなことを行なつたらよいと思いますか。」の設問に半分強の人があとで、下水の整備を進めるべきとつていています。

蚊川の町
ゴミと犬の糞と雑草と下水
道の不備による蚊の多い町「蚊川」をほんとうの名の通り
潔潔な町「香川」にしたいと
念願しています。

車が交差できる道路に
茅ヶ崎は戦災に合わなかつたせいかどうか？道路が非常に狭いと思います。特に香川の方は、車同志が交差できないところがたくさんあるようです。先ず、道路を整備し排水問題に取り組みたい。

先ず参加を
住民の政治への参加は、生
ず、地域からはじまると思
います。各町内会から市政へ、
そして、県政、国政へと関係
が進むのだと思います。そこ
いつた意味からも、自治会活
動は、とても大変な、重要な
活動だと思います。

進歩的であつて欲しい
自治会は、常に進歩的で
つて欲しい。でなければ、
い層の人たちを引っぱつて
くことは出来ない。

組単位の活動を 自治会の執行部のみの会へ

地域自治に关心

「アンケート調査結果に思う」又は「アンケート調査結果に寄せて」というテーマで、各町内会二名づつ、計八名の方々に感想を寄せてもらいました。

住民あつての自治会
第一 野村 寛二

香川自治会アンケート調査結果を一読し、役員一同に感謝の意を表すると共に、住民の切実なる意見を知り、住民として、様々な諸問題が山積されて、いる事を铭肝致しました。やはり

住民あつての自治会、そして住民の声を反映するのが自治会、更にそれを反映させるのが市の任務じゃないかと思う。町内の諸問題については、自治会が卒先し一つひとつをまとめて、住民の協力を得、和を營みそれを解決することが香川の発展へつながる。今後もこの様な機会を設定し、一人でも多くの住民の声を取りあげ、又聞く

アンケート調査結果に思う 地域自治に关心

分割、連合組織に現在の自治会は、最早、世帯数から見て限界ではないでしょうか。自治の意味からも四つくらいに自治会を組直し連合組織にすべきだと思います。この他にも、たくさん意見をいただいております。この建設的な意見を取り入れ、実行のための優先順位を決め実施するところが必要でしょう。

現在の組員と組長、さらには自治会のシステムは一方通行であり、組員の意見が自治会に反映されにくくなっている。回覧板等を通じて自治会の活動状況はよくわかるが、組員と組長のコミュニケーションはない。従つて、組員の意見を反映・は握るために、まず、組員会なるものを積極的に行なえるようなシステムにすべきと思します。

でなく、組単位の会合を持つて活動を実施できる様な体勢が欲しい。

執行部の企画が組に浸透されていないので、自治会は上部のみ行動しているように見えるのではないだろうか。

地域づくりを 香川は、地域の人に地域

香川は、地付きの人と他か
の入居者とのしつくりと行な
ないような気がしてならない。
(私のヒガミかもしれないが)

自治会の行事は沢山あり、予算も限られているが、先づ地域づくりをしたいと思う。個人が進んで参加できるような人と人との関係をつくりたいと思う。

自治会運営についての建設的な意見が沢山寄せられました。

先ず参加を

先ず参加を
住民の政治への参加は、生
ず。地域からはじまると思
ます。各町内会から市政へ、
そして、県政、国政へと関
が進むのだと思います。そ
いつた意味からも、自治会議
活動は、とても大変な、重要な
活動だと思います。

進歩的であつて欲しい
自治会は、常に進歩的で
つて欲しい。でなければ、昔
い層の人たちを引つばつて
くことは出来ない。

「アンケート調

交流・親睦は参加から

第二点は、自治会への要望・批判に対する執行部のありかたの問題である。住民ニーズが多様化する中での対応には常々感謝しているが、厳しい批判・小さな声に対しても謙虚に耳を傾け、改善向上の論議をつくすべきであろう。「会員の会員による会員のための自治会」であることを直視し、会員も執行部も切磋しあい住みよいふるさとを子孫に残そう。

会員各層の声等に接し述べてみたい。

まず、20才代45・8%、30才代38・5%という多くの方々が永住する意志がないといふ数値に、環境良好と思つてゐる私は疑問を感じた。気候温暖、緑も空気も美しい香川がなぜその年令層に魅力がないのか、生活信条等個人的事情を考慮にいれても理解しにくい。

会員の声の中から二つ点について考えてみたい。

第一点は、近隣との親睦。古くからの地元の方々との交流をいかにすべきという問題である。自身、18年前に転居してきた時を振りかえつてみると、子供、運動会その他サークルを通して、自然に交流が生じ、古い方、新しい方等皆変わらずお世話をになり親しくおつきあいいただいた記憶が鮮明である。人の出合い交友はいかにあるべきかと考へることではなく自然に、自己の枠にこもることなく信頼と親善の意志があれば解決するこ

が分る様になりました。
自分も、お手伝いをして見て
はじめて町内の皆さんにも、ご
協力の念が通じ、協力して頂く
事により地域の方々との交流や
親睦にもなるという実感を持つ
のではないか。どうか。
役員や担当者ばかりの諸行事
等にならず、全会員一人一人が
協力して頂ける様な町内会、自
治会に、今後も発展していく事
を祈ります。

会員の会員による 会員のための自治会

おわりに、膨大なアンケートの集計に敬意を表わすと同時に将来も定期的に実施されることを切望する。

身近なことから解決

第二 新倉 昭子

大山、丹沢、箱根連山、姿のよい相模富士も一目。土地の気温は毎日違うが、それは年々

第二 新倉 昭子

自治会活動にしても、今自分
が何をしたらよいか、何をしな
ければならないか。古き良き道
のを残し、古老の意見にも耳を傾け、新しい生活環境を作り、文化を創るようすべきです。自分が関心がない、興味がないからと行事・活動そのものを否定する前向きに考え身近かな所から決しないければと思います。例えれば、香川駅前の自転車の問題、ゴミの出し方、後片付けなどから改善するのです。自治会も体质改善する点があるかもしれません、役員は奉仕の仕の一つで成り立つてゐることを一般の人も理解し、多くの方々が関心をもち、ふるさと香川のために、時間の許す限り、まず参加という気持ちを持とうであります。

アンケート集計を見て思いました。
すと。まず回収率が意外にひくかつたことにびっくりしました。
た。私達の町づくりに役だつた
めの資料、一人一人が進んで記
入し、すこしでも住み良い香川
にして行くため、もつと多くの
人に回答していただきたかつた
と思います。

生涯香川に住みたいと思つて
いられる方が七割以上もあるの
に対し、約半数の方々は、災害
が起つた時の広域避難場所も知

第三 今泉 公子

二十年前と異り、地付、転入者といつても数の上では逆転しています。この中に生涯この香川に住みたい人が七三%もいません。私達の子や孫にとつてこの香川は生れ育つたふるさとです。子や孫に誇れる郷土香川に育てるこここそ、私達の責任であります。使命であると思います。

第一回　自民の隣人友好と共に意識の観念がうすれつつあることを示しています。二十年前ひと握りの転入者は、如何に地域に融けこむかを心掛けました朝夕のあいさつは勿論、部落で行う道普請や清掃には、馴れぬ手に鍬や鎌を持って参加し、終つて汲む一パイの茶碗酒に近隣の友好を温めたものです。

第二に、近代的な市民生活は”自治と連帯による社会づくり”だといわれています。自治会の活動も”役員がやつてくれるから”大勢の中で私一人位は”という考え方の人が多いのは残念です。

私がこの地に住んですでにふたたび昔。当時は農家を主とした五百世帯程の香川も、今は二千世帯のベットタウン化し、唯一の足である相模線の朝夕の混雑を身体で感じ、そのめざましい発展振りに今昔の感もまた一入ですが、住宅がふえ、商店がで生き、道路がよくなるなどそこに住む人にとつてそれなりのメリットも大きいが、反面、急激な変化に歪みも生じるもので、これらはこの調査結果にも表われているのを感じます。

何かの時には近くの人達でお互いに助け合わねばならないのに「ほんと知らない」ではいるれないと思ふ。大きな輪よりもまず、小さな周囲の人達との輪を作つていかなければならぬ意見としても大分出されてゐるが近所の人との親睦を望んでゐるのがその機会がない、との事は是非、自治会の活動の中に組、単位の会合を持つ機会をつくり、組員一組長一役員を通じて合えば一方通行になる事もなく

第三 今泉 公子

て頂き香川住民の全体的な姿がほんやりとではあるが見えた様に思います。世帯主の年令も四十年代まで人が七割、香川に住んで十年未満が半分以上なのに驚きました。それだけに地域とのふれあいを求め、又そのふれあいの場として自治会の活動に期待している人が多いようですね。それにしても同じ組の人を

上りでても今すぐ必要なことはかりりです。でも一度に解決するわけには行かないと思いますが、まずは出来ることから、明日とは云わず今日から自治会運営に役だたせていただきたいと思います。そして組の人達が手をつなぎ、町内の人へ、さらに香川の人達へと輪を広げ、住みよい美しい香川になりますように。

ない。近所のおつきあいもあまり参り加しない等、この地にこられて十年未満の方や世帯年令表から見て若い方が多いと云うことでこのような結果が出来たのだと思ひますが、何とも割切れな

い気持です。

自治会活動に取り組んだ場合まず何か手がけますか? と云う問題に対し、道路問題、下水道問題、町づくり、ゴミ問題、その他いろいろとご意見も出ています。どれを取り上げて、今必要となれば

地域の生活環境の改善を望む声が圧倒的です。もし自治会活動にとりくむのなら、特に道路、下水の問題を手がけたいという意欲のある方々の意見には感心させられると同時に、これは一香川だけの問題としてむずかしいこともたくさんあるようです。

最後に私自身香川の地域住民としての意識の低さ反省するとともに、今後自治会活動はこのアンケート集計をいかして、小さくは地域住民の仲間づくりから、大きくは道路、下水の行政問題にまでとりくんで行かれますよう、会員の意見、意向を大いにくみとり、前むきな姿勢をもつて、発展・活躍していくかることを願つてやみません。

第四 阿部 泰子

上げても、今すぐ必要なことはかりでです。でも一度に解決するわけには行かないと思ひますが、まず出来ることから、明日と云わざ今日から自治会運営に役だたせていただきたいと思います。そして組の人達が手をつなぎ、町内の人へ、さらに香川の人達へと輪を広げ、住みよい美しい香川になりますように。

ない。近所のおつきあいもあまり参り加しない等、この地にこられて十年未満の方や世帯年令表から見て若い方が多いと云うことでこのような結果が出来たのだと思ひますが、何とも割切れな

い気持です。

自治会活動に取り組んだ場合まず何か手がけますか? と云う問題に対し、道路問題、下水道問題、町づくり、ゴミ問題、その他いろいろとご意見も出ています。どれを取り上げて、今必要となれば

第四 山本 日出子

